



Rencontres nationales 2024 de l'aumônerie catholique des prisons à Lourdes

Les Rencontres nationales de l'aumônerie catholique des prisons sont organisées tous les six ans par l'aumônerie des prisons de l'Église catholique. L'équipe nationale attend 600 participants à Lourdes du 10 au 13 octobre 2024, avec la présence d'un évêque par province ecclésiastique. Ces journées sont un temps de rencontres, de réflexion sur la mission d'aumônier de prison, de ressourcement, en présence de personnes détenues.

Mgr Gosselin et Jean-Paul Tourvieille, Aumônier de prison à la maison d'arrêt d'Angoulême y participent.

Quel thème en 2024 ?

Le thème de cette édition 2024 est : « *Rejoins par le Christ, cheminer ensemble au pas de l'autre* ». Ce thème met en avant l'importance de l'accompagnement spirituel des personnes détenues, en mettant en lumière la manière dont la rencontre avec le Christ peut enrichir la mission des aumôniers et renforcer leur communion.

Quel enjeu ?

La diversité est grande : lieux géographiques, établissements pénitentiaires avec des modalités d'intervention variées, sensibilités diverses... Le défi de faire corps en Église est directement lié à la place centrale qui sera donnée aux personnes détenues.

La présence de nos frères et sœurs détenus sera manifestée notamment par :

- Des objets qu'ils auront fabriqués avec les matériaux disponibles en détention
- Leurs intentions de prières confiées aux aumôniers et présentées à la Vierge

Programme des RencontresLes Rencontres seront structurées autour de quatre temps forts :

- **Jeudi 10 octobre** : Début des rencontres avec une veillée de prière.
- **Vendredi 11 octobre – « La rencontre du Christ »** : Discussions en petits groupes pour partager les expériences personnelles de chacun en détention, suivies d'une pérégrination à travers Lourdes et d'une célébration au sanctuaire.
- **Samedi 12 octobre – « Faire Église »** : Échanges sur la manière de porter ensemble l'Évangile, avec des témoignages lors de forums, incluant la participation de personnalités extérieures sur la gestion des diversités et le vivre-ensemble.
- **Dimanche 13 octobre – « La communion »** : Table ronde clôturant les échanges, suivie de la messe d'envoi.

Une mission au service de l'humanité

L'aumônerie catholique des prisons a pour objectif de maintenir une présence d'Église auprès des personnes incarcérées, en veillant à respecter la dignité de chacun. Ce service est caractérisé par une approche spirituelle et pastorale, en se distinguant de toute forme de prosélytisme. Le rôle des aumôniers ne se limite pas aux célébrations religieuses ; il s'agit également de rencontrer les personnes détenues sur demande et de les accompagner vers un meilleur cheminement personnel et spirituel. Comme le souligne Bruno Lachnitt, aumônier national, « *la mission de l'aumônier est de les accompagner vers le meilleur d'eux-mêmes* »?

La diversité au cœur de la communion

Les rencontres de 2024 insistent particulièrement sur la richesse de la diversité au sein de l'aumônerie. Bien que les sensibilités puissent varier, la diversité est perçue comme une force pour l'Église, permettant de favoriser une véritable communion. Le but est de vivre cette diversité sans qu'elle devienne une source de division, mais plutôt un vecteur d'unité et de soutien mutuel entre les aumôniers et les personnes qu'ils accompagnent.

Ces rencontres offrent ainsi une opportunité unique aux aumôniers de renforcer leurs liens et de partager leurs expériences, tout en restant fidèles à leur mission de rendre les personnes plus humaines, en s'inspirant de l'exemple du Christ?

Source : CEF

Dossier-de-presse-Rencontres-nationales-des-aumoniers-de-prison-2024[Télécharger](#)

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 04/02/2026 -

<https://charente.catholique.fr/actualites/rencontres-nationales-2024-de-laumonerie-catholique-des-prisons-a-lourdes/>